
本报讯 （记者王代诺）衣食住行关

乎民生，一张不动产权证牵动着一个家

庭的教育、社会保障等多方面问题。近

日，多位市民通过平观新闻 12345 民呼

必应掌上平台反映，交房、买房好多年

了，却一直不能办理不动产权证。

盛世御源小区业主：交房 7年，迟

迟不办证

“盛世御源小区交房 7 年，至今迟

迟不办证，不按合同给业主交代。”诉求

人反映称，小区内绿化面积没达到合同

要求，2017 年交房至今，迟迟不给办理

不动产权证，小区内消防通道被堵，影

响居民安全，希望能帮忙解决。

对于诉求反映的问题，新华区西市场

街道安排工作人员进行调查了解，并回应

称：“盛世御源的楼房小区所售房屋五证

齐全。小区设施包括路面硬化、绿化设

施、坏境均已完善。目前，该小区未验

收，需要等验收之后，方可办证。经工作

人员沟通，开发商表示，预计在 2024年

底可陆续办理不动产权证。”

此外，该街道相关负责人表示，街

道将持续关注该问题，督促开发商尽快

办证。关于消防通道被占问题，社区联

系物业在小区整改多次，街道将进一步

督促社区及物业加强巡查并及时整改。

东奥水城业主：快 10年了，不动产

权证还未办理

“在东奥水城买房已经快 10 年了，

不动产权证到现在都没有解决，以至于

水电燃气不能并网，暖气也没有。望有

关部门能帮助解决。”诉求人说，当时只

签了购房合同，房子一直没备案没网签。

对此，高新区城乡建设和生态环境

局责成房产科进行核实处理，并回应：

“业主反映属实。我们将积极协调项目

方核对反映人的购房资料，安排网签备

案事宜。供电方面，由于项目遗留问题

目前无法移交电网收费。自来水方面，

该小区属于抄总表小区，物业服务企业

负责管理小区供水设备和抄收各户水

费。燃气费由燃气公司收取。暖气问

题，目前该小区外部暂无热源市政管

网，需等待市政管网铺设。”

康达彩虹小区业主：几年了，开发

商总是推脱

家住彩虹小区的业主反映：“近几

年，多次询问小区物业和开发商办理不

动产权证的事儿，都被对方以各种理由

推脱。恳请有关部门能够督促监督，并

给出可以办证的时间节点。”

接到群众诉求后，湛河区九里山街

道主管领导立即作出批示，要求街道分

管领导对此事进行处理。

“业主反映的问题属实。康达彩虹

小区目前已经通过问题楼盘的政策可以

办理不动产权证，但该问题涉及相关政

策性要求，需要和市直相关部门召开联

席会议，合力解决，目前该工作正在推进

当中。”九里山街道相关负责人回应说。

有关部门回应来了

业主反映房产办证难

即使力量微小，也要发挥自己

的光和热。

——张磊

张磊今年 37岁，是市志愿者协会

志愿者、市慈善总会海豚救援队队员、

市爱心之家志愿助学协会副会长，平

顶山市安徽商会秘书长、淮北市平远

软岩工程技术有限公司平顶山项目部

负责人。多年来，他不仅在企业发扬

慈善文化，还坚持助困助学。

人 物 名 片

12月 11日，中国平煤神马医疗集团

总医院（以下简称总医院），市民张磊向

困境学子霖霖（化名）捐款 2000元。

霖霖今年 13 岁，在他两岁时，母亲

离家出走，多年来，他一直和父亲相依

为命。2019年，霖霖的父亲黄俊清患上

肝癌后，霖霖就开始挑起家庭重担，目

前黄俊清在总医院住院治疗，霖霖全程

陪护，《平顶山晚报》曾作详细报道。

张磊说：“看了报道，我觉得孩子很

不容易，如果他愿意，我将资助他完成

学业，直至参加工作。”

10 余年来，张磊像一束光，照亮温

暖困境中的人。

看不得老人受苦

张磊的老家在安徽省亳州市涡阳

县曹市镇。小时候，父母带着弟弟在外

打工，张磊跟着爷爷奶奶住在老家。“我

出生时身体不好，爸妈都觉得我养不

活，是爷爷奶奶没有放弃我。”张磊说，

小时候，有啥好吃的，爷爷奶奶不舍得

吃，都留给他，“他们在村里是出了名的

热心肠，谁家遇到困难，总会找我爷爷

奶奶帮忙。”

张磊 9岁时，爷爷去世，14岁时，奶

奶去世。爷爷奶奶的去世给张磊留下

了永远的遗憾：“我还没来得及尽孝，他

们没有享到我的福。”

爷爷奶奶在世时，经常教育张磊要

多给予，有舍才会有得，这句话他一直

记在心里。

2007年，张磊定居平顶山。单位在

卫东区北环路街道寺沟新村，为了工作

方便，他在旁边租了一套公寓，前面有

一排临时搭建的木板房。闲暇时，他喜

欢站在窗户前看看风景，木板房前的一

对母子引起了他的关注。

“老人看着年近 90岁，她的儿子似

乎有精神疾病。”张磊回忆，老人总是跟

在她儿子身后。2008 年冬，大雪纷飞，

老人在木板房前烧柴做饭，张磊路过，

看到雪花飘入锅里，落到老人的身上。

看着母子生活困难，张磊跑到附近的菜

市场，买了肉和蔬菜送给老人，又帮老

人在门前搭了棚子。

那时候，张磊每个月的工资仅有千

余元。“我也吃过苦，小时候有肉吃，就

是大餐。”2006年，张磊在武汉工作时，

穿的还是母亲一针一线纳的布鞋，鞋面

破了，他就自己再补补，“节约这俩字，

已经刻在了我的骨子里。但看到困难

人，我还是想不遗余力地帮一把。”

路上老人拎东西多，他主动过去搀

扶；火车上，看到年龄大的老人没有座

位，他主动让座；听说村里老人困难，他

回去时总要拎着鸡蛋、牛奶去看看……

“我看不得老人受苦。”张磊说，看

到这些老人，他就会想起自己的爷爷奶

奶。对老人们好，他觉得会安心，似乎

在弥补自己心里的缺失。

让困境儿童对未来充满期望

张磊有一儿一女。在孩子们心里，

张磊是他们的偶像。“我爸爸总是在帮

很多困境学子，我觉得很骄傲。”女儿殷

雨洁的眼里闪着光。

鲁山县张良镇张东村村民陈金花

（化名）家庭困难，她的孙女张欣萱（化

名）和张欣宜（化名）需要一张床和书

桌。市志愿者协会经过走访核实，确定

陈金花家庭困难，将其列为帮扶对象。

今年 2月，本报曾作报道。

市志愿者协会副会长陈学敏将陈

金花的相关报道转发至朋友圈后，引起

张磊的关注。“姐，孩子们的愿望，我来

完成。”张磊主动联系陈学敏，认领孩子

们的微心愿。

张磊为孩子们购置新床、新书桌，

并与志愿者一同前往陈金花家。搬运、

安装、打扫卫生……张磊一刻也没有停

下。书桌和床摆放完毕，看着陈金花堆

满杂物的家，张磊陷入了沉思。

“俩孩子学习很努力，可惜她们母

亲改嫁，父亲患有精神病。”陈金花诉说

着孩子们的不幸，感谢张磊和志愿者的

帮助。

张 磊 拿 出 1000 元 塞 到 陈 金 花 手

中。“让孩子们好好学习，有啥困难尽管

说。”陈金花不好意思收，张磊便把钱放

在桌子上，希望帮这家人渡过难关。

张磊即使出差，也会通过朋友和志

愿者尽一份力。叶县患病男童想要一

个新书包，在上海出差的他，委托朋友

为男童送去学习用品和 500元善款；一

4 岁男童患病，他委托记者将 10000 元

转交给男童父母……

“他是实诚人，总是主动问我有没

有需要帮助的孩子。”陈学敏说，如果能

去现场看望孩子，他都会跟着。

今年7月，我市发起“用爱打造心家

园项目”，旨在帮扶我市困境儿童和留守

儿童，张磊闻讯当即捐款 7000元，用于

改善困境儿童学习环境和生活质量。“我

想让困境儿童对未来充满期望。”张磊希

望受资助的孩子，将来能用真才实学报

效祖国、奉献社会、建设家乡。

把慈善文化带到企业

如今，张磊是淮北市平远软岩工程

技术有限公司平顶山项目部负责人，公

司员工 300余人。

张磊认为，企业的基本责任是诚信

经营、依法经营。企业发展的更高责任

是以自己企业的健康持续发展来促进

社会进步、和谐。“我帮得了别人，就帮

得了自己的员工。”张磊说，公益理念应

该渗透到企业中，他要将行善做好事、

帮助弱势群体作为企业的一项责任。

今年初，员工张军的父亲生病住

院，母亲也要吃药，他的妻子没有工作，

家里还有两个孩子。

“我从其他员工那儿听儿说，为了

赚钱，张军下班还会送 外 卖 、开 出 租

车。”张磊主动找张军谈过，想问问有

没有需要帮忙的地方，张军不好意思

麻烦单位，就拒绝了。张磊想了个办

法，每月在张军的工资里多打几百元，

作为资助。

“我知道他是为了顾及我的面子。”

张军说，现在张磊每月还会托人去我家

里送些生活物资，“他对员工很好，天冷

了，还会给大家送被子。”

今年 5月，他的企业里有一名员工

总是请假，差点被辞退，被张磊拦下

了。“我了解过，他家里有困难，咱能帮

就帮。”张磊不仅没有辞退该员工，还给

了他一些补助。

“谁遇到困难都想被人拉一把。”张

磊说，一个企业应该是有温度的，让员

工感受到大家庭的温暖。

今年，鹰城慈善防灾减灾宣教中心

成立，张磊捐款 5000 元为宣教中心购

买书籍，供市民免费阅读。

“他人好，总是帮助别人，我觉得很

有意义。”朋友葛怀忠受张磊影响，也加

入了市爱心之家志愿助学协会，奔赴郏

县、叶县、鲁山等地，帮助困境学子圆上

学梦。

作为市慈善总会海豚救援的队一

员，张磊也在积极参加各种救援活动。“人

这一辈子，不能只想着怎么赚钱，如何享

受。”张磊希望自己像一棵蒲公英，传播爱

和希望。 （本报记者 王亚楠 文/图）

张磊：做传播希望与爱的蒲公英

本报讯 （记者吕占伟）近日，宝丰

县一小区业主通过平观新闻 12345民呼

必应掌上平台反映所在小区违规建配

电房，距离自家房屋太近，影响采光，并

担心由此引发的辐射和噪声污染。市

12345民生热线服务中心将该诉求工单

派给宝丰县热线办处理，该热线办日前

回应了相关业主的质疑。

“我是宝丰县润丰世纪春天小区 2

号楼业主，我们小区位于宝丰县文峰路

与春风路交叉口西北角，开发商是河南

布衣雅苑置业股份有限公司。本人在

今年 2月 27日进行了网签，与开发商签

订了商品房买卖合同。但购房时开发

商从未告知过，正对我家二楼楼下规划

有配电房，并且之前开发商的设计规划

中也没有显示此位置为配电房，因此我

认为这是属于开发商违规建设。目前，

此配电房已开建，配电房距离我家房屋

太近，高度太高尤其是配电房下面垫得

很高，已经完全挡住了我家南阳台的视

线，遮挡了采光。我还担心，配电房投

入使用后会有辐射和噪声污染。请相

关部门给予关注并解决。”一周前，宝丰

县居民周先生通过平观新闻 12345民呼

必应掌上平台留言。

12月 20日，记者从宝丰县热线办了

解到，经调查，润丰世纪春天小区于2021

年 7月 1日取得建设工程规划许可证开

工建设，目前配套设施正在施工；业主反

映的配电房建设问题，根据相关规定，电

力部门要求住宅小区地下配电设施迁移

至地面，配电设施改造方案于今年 4月

21日经宝丰县自然资源管理和城乡规划

委员会2023年第 1次专家评审会审查原

则通过，建设单位于2023年 4月 23日在

项目现场发布了公告，已征求业主意见，

5月7日在项目现场公示了改造方案；关

于业主反映“配电房距离自家房屋太近”

问题，新设配电房位于小区2号楼与3号

楼之间，距 2号楼南侧垂直距离 11.4米，

距3号楼北侧垂直距离13.4米，均满足现

行规范防火及日照间距要求。此外，当

初设计时也对配电房的降噪、防辐射以

及美化、绿化处理作出了要求。

“相关业主要求开发商作出换房或

者退房处理，我们的工作人员已将相关

诉求告知润丰世纪春天小区建设单位

信访负责人。该负责人表示，将与项目

开发商主要负责人协商后向投诉人作

出答复。”宝丰县热线办工作人员说。

宝丰县热线办：配电房建设手续、程序合规

业主投诉小区“违规建设配电房”

本报讯 （记者王亚楠）冬至既

是二十四节气中的一个重要节气，

也是我国民间的传统节日。12 月

16 日，在冬至来临之际，为激发辖

区特殊儿童潜能，增强他们的自信

心，市有家社会工作服务中心示范

区应滨街道社工站在德馨苑社区

儿童之家开展“冬至包饺子”活动，

社区 10 名困境儿童和留守儿童欢

聚一堂，在社工的帮助下体验劳动

的快乐，感受家一样的温暖。

在活动现场，社工向孩子们讲了

关于冬至的传说和习俗，并指导孩子

们拌饺子馅、擀饺子皮、包饺子……

孩子们热情高涨，干劲儿十足。

社工鼓励小朋友发挥想象包

出不同造型的饺子。“阿姨，看我包

的‘小海豚’。”15 岁的宝宝是唐氏

儿，他认真地把饺子馅放在饺子皮

里，小心翼翼地包好放在盘子上，

他包的饺子样式生动有趣。看着

自己的“作品”，他开心极了，忍不

住向社工和周围的小朋友展示。

在社工的帮助下，不一会儿，

热气腾腾的饺子出锅，孩子们激动

地捧着饺子，品尝着自己的劳动成

果，笑得合不拢嘴。

活动结束后，社工又组织孩子

们为社区的困境老人和未能参加

活动的困境儿童送饺子。

包饺子迎冬至 困境儿童不孤单

本报讯 （记 者 李 科 学）城市

路网越来越完善，但一些司机的

不文明驾驶行为也给市民带来烦

恼。近日，有市民通过平观新闻

12345 民呼必应掌上平台反映，部

分 路 段 个 别 司 机 过 斑 马 线 不 减

速，给行人带来安全隐患，希望施

划振荡标线。

这位市民表示，随着城市路网

的完善，新建道路也越来越多。据

他观察，在部分相对于市中心较偏

远的新修路段上，有些机动车辆经

过斑马线时不减速。例如，在湛河

南路（稻香路以西）、湛河南路（东

环路至昆阳大道）和湛河北路（东

环路至昆阳大道）等路段都存在类

似情况。在路边设提示信息对有

些司机并无震慑作用；如果设置减

速带，对一些高速通过的车辆来说

也不太安全。他建议相关部门在

接近斑马线处施划振荡标线，便于

机动车提前减速，保障行人安全。

振荡标线外形呈凹凸型，通常制出

点形、条形等，车辆经过时车身会

产生轻微振荡，对驾驶人起到警示

和提醒作用；同时，鲜明的黄色也

会起到视觉警示作用。

经平台审核，市 12345 民生热

线服务中心派单，市城市管理局指

派相关工作人员前往现场调查核

实。“经核实反映情况属实，该市民

建议合理。”目前，市城市管理局正

结合全市文明城市创建工作积极

参与全市各项基础设施的提升和

改造，全市道路标线正在施划中。

“我局将与相关部门积极协调，适

时针对以上道路标线进行优化，方

便市民通行。”

市城市管理局称：建议合理，将优化道路标线

市民建议施划振荡标线提醒司机减速

4 2023年12月22日 星期五 E-mail:rbwztp@pdsxw.com 编辑 赵金萍 视觉编辑 李永伟 校对 刘克宁

本报讯（记者王亚楠）近日，受

强冷空气影响，我市气温持续偏低，

为扎实守好“民生线”，保障辖区独

居高龄老人、低保户、特困人员冬日

生活有“温度”，12月 15日，在石龙区

民政局组织下，市有家社会工作服

务中心石龙区龙河街道社工站联合

龙河街道开展入户走访慰问困难老

人和安全隐患大排查行动。

每到一户，社工和工作人员都

会耐心询问老人的身体状况，为老

人测量血压，实地察看老人过冬物

资储备情况、取暖设备是否存在安

全隐患、门窗的防风保暖效果以及

电线是否老化、煤气管道是否安全

等，并叮嘱老人提高安全意识，遇

到恶劣天气尽量不要外出，如有需

要可向社工打电话求助。

“谢谢你们，这么冷的天还来看

我。”73岁独居老人樊龙海是辖区低

保户，社工通过询问，得知他最近身

体不好，血压总是偏高。为樊龙海

测量血压后，社工嘱咐他按时吃药，

一个人外出一定做好防寒保暖。

守好“民生线”情暖老人心

本报讯 （记者王亚楠）为构建

生态与文明同行、人与自然和谐共

生的美丽环境，近日，市爱心飞扬

歌友会联合湛河区文明办在黄河

路西段开展以“创建全国文明城

市，清洁垃圾在行动”为主题的环

保活动。

活动现场，10余名志愿者身着

红马甲，沿着公路捡拾垃圾。“注意

绿化带里的垃圾。”“别放过犄角旮

旯。”市爱心飞扬歌友会负责人谢

轩叮嘱志愿者。

志愿者分成两个小组，沿路捡

拾行人丢弃的烟头、纸屑、塑料袋

和水瓶等。当天，志愿者共捡拾

50余袋垃圾。

“清理过程中我们没有发现堆

积的垃圾。”谢轩说，近几年，随着

市民环保意识的提高，随意丢垃圾

的不文明行为在逐渐减少，希望更

多的市民参与到公益环保中，聚

“点滴小事”成“文明大事”，让文明

之花开遍鹰城。

文明贵在养成，文明重在实

践。2018年起，市爱心飞扬歌友会

组建环保志愿者队伍，每月不定期

开展形式多样的志愿服务活动，截

至目前已开展活动百余场。无论酷

暑寒冬，志愿者都会在市区或县区

捡拾垃圾、宣传环保知识，用实际行

动宣传绿色生态理念，共同创造干

净、优美、舒适的环境，鼓励市民和

村民自觉做绿色环保理念的倡导

者和践行者。

聚“点滴小事”成“文明大事”

民呼必应·鹰城公益

本报讯 （记者毛玺玺）“没想

到我给 12345 民生热线反映不久，

路就修好了，同时镇里村里还对村

庄环境进行了集中整治，现在不仅

出行方便了，环境也更美了!”12 月

20 日，示范区滍阳镇西滍滍村村

民吴双成激动地说。

12月 8日，滍阳镇政府在接到

派单后立即启动快速处理机制，一

方面组织人员到西滍村现场察看，

一方面积极与上级部门沟通协调，

组织施工单位召开现场会，制定施

工方案及期限。仅用 5天，破损道

路就整修完毕，开始通行。

近年来，滍阳镇始终坚持以解

决群众急难愁盼问题为导向，将

12345 民生热线办理工作作为“一

把手”工程，建立党委书记、镇长审

批机制，各分管领导负责机制；对

受理的每一条热线一把手都审核

结果，对涉及民生、群众关切的热

线 ，确 保 件 件 有 落 实 ，事 事 有 结

果。下一步，滍阳镇将继续聚焦

群众急难愁盼问题，广泛听取意

见、了解民生需求，把改善基础设

施与农村人居环境整治相结合，

用心用情为民服务，高质量推动

主题教育走深走实见行见效，不

断提高群众的安全感、获得感、幸

福感。

12345民生热线回应有温度

道路改造让群众出行更方便

张磊张磊（（左左））在在看捐赠书籍看捐赠书籍


